



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de noviembre de 2018
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

57º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2019

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social
y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de
la Asamblea General Tema prioritario: afrontar las
desigualdades y los obstáculos a la inclusión social a través
de políticas fiscales, salariales y de protección social**

Declaración presentada por Youth Alliance for Leadership and Development in Africa, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Con ocasión del 57º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, la Youth Alliance for Leadership and Development in Africa desearía referirse específicamente a los problemas a los que se enfrentan los jóvenes africanos en la era digital.

Los jóvenes africanos siguen haciendo frente al desempleo, el subdesarrollo, el desajuste entre sus capacidades y las necesidades del mercado laboral, la educación insuficiente y el acceso limitado al capital. Estas carencias hacen que una gran proporción de jóvenes africanos no tenga las oportunidades necesarias para desarrollar plenamente su potencial y contribuir a la realización de la visión y la misión declaradas de las naciones africanas.

La Youth Alliance for Leadership and Development in Africa realizó encuestas entre sus miembros (varios miles de estudiantes de universidades repartidas por el continente africano y fuera de él, así como jóvenes profesionales) para evaluar la opinión de los jóvenes sobre el grado de inclusión, empoderamiento y satisfacción en relación con la economía, el sistema de gobierno y la sociedad de África, y los resultados obtenidos confirmaron que la mayoría de los jóvenes y adultos jóvenes no tiene la oportunidad de desarrollar plenamente su potencial y participar en los planos local, nacional y regional del desarrollo africano. Descubrimos que a) solo el 26,9% (aproximadamente la cuarta parte) de los estudiantes que se gradúan tiene un empleo plenamente asegurado; b) de los empleados, solo el 46,2% cree que las instituciones educativas los prepararon para su trabajo actual; c) de los desempleados, el 57,1% lleva más de un año buscando trabajo y el 7,1%, más de 4 años; y d) de los autónomos, el 56,5% puso en marcha su negocio con fondos obtenidos de amigos y familiares, el 8,7%, con ahorros personales y el 0%, con fondos facilitados por el gobierno o los bancos.

Las naciones africanas han de esforzarse por acelerar un desarrollo social centrado en el empoderamiento y la educación de los jóvenes. Los problemas a los que se enfrentan los jóvenes africanos trascienden las fronteras nacionales. Desde 2004, la Youth Alliance for Leadership and Development in Africa trata de proporcionar a los jóvenes recursos, experiencia y conocimientos útiles para toda la vida que contribuyan a su desarrollo y los inspiren para impulsar cambios positivos en África. Los responsables de la formulación de políticas deben idear medidas que aporten soluciones similares, por ejemplo, promoviendo currículos innovadores que fomenten el pensamiento crítico para contribuir a la formación sociopolítica, las habilidades interpersonales y de comunicación, el refuerzo de la autonomía y el compromiso cívico de los estudiantes.

Con miras a alcanzar estos objetivos, la Youth Alliance for Leadership and Development in Africa (YALDA) ha organizado su conferencia bienal “i-Boot Camp” en Rabat para ayudar a los jóvenes africanos a cultivar las habilidades y los conocimientos necesarios para aprovechar las oportunidades que ofrece el proceso de integración a través del intercambio cultural, la generación de ideas y los programas de tutoría.

El i-Boot Camp se celebró del 24 al 28 de octubre de 2018, y reunió y empoderó a 350 jóvenes para que funden empresas viables y sostenibles de conocimiento digital por toda África en un entorno de gran actividad y ritmo acelerado, y contribuyan así a una rápida digitalización ascendente. El último i-Boot Camp incorporó las estructuras de anteriores ediciones de esta actividad de la YALDA, que abarcan cuatro ámbitos clave: mesas redondas especializadas; laboratorios de ideas; talleres centrados en perfeccionar ideas y habilidades y visitar proyectos y empresas dirigidos por jóvenes en todo Marruecos.

Como la comunicación es una parte vital de la digitalización rápida, queremos asegurarnos de que todas las ideas brillantes del continente entero se den a conocer sin que el idioma sea un impedimento. Todos los documentos y las presentaciones resumidas se publican en varios idiomas. Además, la YALDA ha seguido ofreciendo la posibilidad de participar de manera electrónica, como ya hizo con ocasión del i-Boot Camp de 2016, que se celebró en el Camerún. De este modo, los delegados que no pueden viajar por cualquier motivo tienen la opción de registrarse y participar en línea gracias a las emisiones de audio y vídeo en directo y las comunicaciones y los comentarios en línea, incluidos los que se envían a través de distintos medios sociales como Facebook, YouTube, MindMixers y Vimeo.

En primer lugar, y lo que es más importante, el i-Boot Camp sirve como espacio para que los jóvenes se reúnan a fin de compartir, elaborar o ampliar proyectos tangibles. Partiendo de las visitas sobre el terreno, los jóvenes aprenden de primera mano qué hace falta para utilizar la tecnología de una manera beneficiosa y descubren las dificultades a las que otros jóvenes como ellos se han enfrentado, y cómo las han transformado en iniciativas de éxito. Los días posteriores del i-Boot Camp están llenos de actividades que permiten a los delegados compartir y refinar sus ideas originales en un periodo de tiempo muy corto y en un horario muy exigente, con trabajos escritos diarios que se espera que terminen antes de inscribirse en las actividades de los días siguientes. Además, los distintos talleres y seminarios sirven para orientar a los jóvenes y dirigirlos hacia los recursos que necesitan para llevar sus ideas a buen término en sus respectivos países y fuera de ellos.

Los delegados tienen la oportunidad de presentar ideas únicas a los expertos del sector y recibir sus comentarios constructivos durante mesas redondas específicas en las que también se les dan otras indicaciones sobre cómo conseguir más ayuda en la etapa de puesta en práctica de la idea. Las mesas redondas específicas del sector no solo informan a los participantes de las oportunidades que brinda la tecnología en diferentes sectores, sino que también sensibilizan a los jóvenes sobre las opciones existentes en relación con las posibilidades específicas que pueden ofrecer los distintos sectores. Algunas de las mejores ideas o iniciativas de las distintas mesas redondas son patrocinadas para que se ponga en marcha la iniciativa en la comunidad del ganador, a la vez que se promueve el tema mismo del i-Boot Camp. Por medio de todas estas sesiones, los delegados tienen la oportunidad de conectar con profesionales africanos destacados de diversos sectores y establecer relaciones con colegas de diferentes países. Ello, a su vez, permite a los delegados crear amplias redes de intercambio de conocimientos, a fin de aprovechar la rápida digitalización de África, y propicia que los delegados triunfen dentro y fuera de sus países de origen.

En YALDA estamos convencidos de que la esencia del i-Boot Camp es posibilitar que los jóvenes africanos aprovechen la rápida digitalización que se está produciendo en todo el continente y, en última instancia, lograr que los propios africanos sean los artífices del desarrollo de África. La concienciación de la sociedad es el cimiento más sólido de la prosperidad. De este modo, al compartir las enseñanzas extraídas de experiencias pasadas y crear empresas con las que responder a los avances tecnológicos que se están produciendo y pueden producirse en el futuro, los jóvenes desempeñarán una función decisiva en el fortalecimiento del desarrollo digital y la sincronización de los esfuerzos en pro de un África tecnológicamente integrada, y contribuirán así a la prosperidad de nuestro continente africano.